

Gesellschafts- politischer *Stammtisch*

Katholische
Kirche
Vorarlberg

Wie geht christlich-sozial?

Eine Analyse des aktuellen Regierungsprogramms auf christlich-soziale Werte, Haltungen und Maßnahmen hin

Montag, 12. März 2018, 20.00 Uhr
Kolpinghaus Dornbirn



Pixabay

Impulsvortrag

Dr. Magdalena Holztrattner, KSOE Wien

Auf dem Podium

Dr. Magdalena Holztrattner

Dr. Walter Schmolly, Direktor der Caritas Vorarlberg

Cornelia Michalke, Landtagsabgeordnete, Freiheitliche Vorarlberg (angefragt)

Mag. Matthias Kucera, Landtagsabgeordneter, Vorarlberger Volkspartei

Moderation: **Dr. Michael Willam**

Gesellschafts- politischer *Stammtisch*

Katholische
Kirche
Vorarlberg

Wie geht christlich-sozial?

Was verstehen wir unter „Solidarität“? Was ist gewissermaßen ein „No-go“ für einen Christen / eine Christin, wenn es um gesellschaftspolitische Entscheidungen und Maßnahmen geht? Woran zeigt sich letztlich eine christlich orientierte Politik? Diese und andere Fragen wollen wir an diesem Abend in den Mittelpunkt stellen und dabei das neue Regierungsprogramm genauer unter die Lupe nehmen. „Christlich geht anders“ nennt sich eine Initiative von Privatpersonen und Organisationen in Österreich, die für sich den Entschluss gefasst haben, gegen eine bestimmte Deutung und Vereinnahmung des Christlichen in der aktuellen politischen Debatte aufzubegehren. Was jedoch heißt in diesem Zusammenhang eigentlich „christlich-sozial“? Bedeutet „christlich-sozial“ bereits automatisch, dass jemand einem naiven „Gutmenschentum“ auf den Leim gegangen ist, das nicht taugt, um einen Staat zu machen? Ist umgekehrt die Forcierung der Selbstverantwortung und das sukzessive Zurückfahren von staatlichen Wohlfahrtsleistungen automatisch unchristlich und unsozial?

Wir wollen über die Frage diskutieren, was wir unter einer christlich-sozialen Gesellschaftspolitik verstehen und wie wir uns als Christinnen und Christen dafür einsetzen können und müssen.

Veranstalter: Pastoralamt, EthikCenter – Katholisches Bildungswerk – Kirchenblatt – Caritas – Bildungshaus St. Arbogast – Bildungshaus Batschuns – Katholische Arbeitnehmer/innen Bewegung – Arbeitsgemeinschaft christlicher Unternehmer – Katholische Frauenbewegung – Katholische Männerbewegung – Katholische Jugend und Jungschar – Kolping Diözesanverband – Vorarlberger Familienverband – Pax Christi – Evangelische Gemeinden Vorarlbergs – Altkatholische Kirche – Netzwerk von Christen zur Unterstützung der GMPI

Impressum: Michael Willam/Christine Vonblon, EthikCenter, Bahnhofstrasse 13, 6800 Feldkirch, www.ethikcenter.at